



PALENCIA

Torquemada



PALENCIA

rutas de

Torquemada



Con la colaboración de:



DIPUTACIÓN DE PALENCIA
(ENTIDAD LOCAL AUTÓNOMA)



Edita Excmo. Ayto. de Torquemada
Tel. 979 80 00 25
Fax. 979 80 04 67
www.torquemada.es



Palencia
ciudad de alianzas

Bodegas

La extensión y diversidad de las bodegas dentro del término municipal, nos adentra en la importancia que han tenido y continúan teniendo en el quehacer diario de sus habitantes. El cultivo de majuelos y la crianza de sus caldos, era una de las producciones agrícolas más extendida de esta comarca. Desde finales del siglo XVI sus vinos gozaron de gran fama, hasta que a principios del siglo XX las plagas acabaron con las mejores cepas provocando la pérdida de su rentabilidad, unido a una escasez en la mano de obra. Actualmente, nos encontramos con proyectos de recuperación del vino de esta tierra.



Minas de Yeso

Uno de los recursos naturales que tradicionalmente se ha explotado en la comarca del Cerrato es el yeso. Las yeseras son galerías excavadas a pico y pala en los estratos de las laderas de los cerros y páramos. Hoy están fuera de uso. Se desaconseja explorarlas por el peligro de derrumbe.



Ermita de Valdesarce

Conocida también como Valle del Sauce. Se encuentra rodeada de un paisaje que invita a disfrutar del silencio únicamente roto por el canto de los pájaros. Su capilla central tiene restos de la primitiva iglesia del siglo XIII, siendo el retablo del siglo XVIII.



Ermita de Santa Cruz (románico)

Conocida como la Iglesia del cementerio, data del último cuarto del siglo XII, aunque se reconstruyó en el siglo XVIII. Los elementos románicos que aún perviven en la portada, ábside y en los capiteles decorados con temas zoomórficos de discreta ejecución son propios de ese momento. Probablemente fue la primera Iglesia de Torquemada, convirtiéndose en ermita tras la construcción de Santa Eulalia, aunque retomando su antigua función de parroquia en diferentes momentos: el último tras la destrucción de Santa Eulalia por las tropas francesas en 1.808.

En el siglo XVI, Santa Cruz debió servir como lugar de enterramiento para el arzobispo de Riga Juan de Blankenfeld.



ruta de invierno

El recorrido comienza en el pueblo, concretamente en la Plaza de España. Desde allí nos dirigimos hacia la Plaza Madrid. Emprendemos camino hacia las bodegas, al final de la acera larga de las mismas, tomamos el camino de la izquierda, y seguimos por el primer cruce a la derecha dirección a los depósitos del agua.



Los dejamos a la derecha y continuamos recto. Por el camino podemos ver perdices en las postrimeras del invierno. Dejamos a la izquierda la antigua base militar (CT10). Y más adelante, también a la izquierda podemos ver un chozo de pastor. Continuamos recto. El segundo cruce a la derecha nos lleva hasta la Ermita de Valdesalce. Llegando a ésta, podemos ver al fondo, en el cerro denominado Pico de los Tres Castros, la Cuesta de La Magre y las antiguas Minas de Yeso.

Tomamos el sendero de la derecha, bordeando la Ermita de Valdesalce, y bajamos para tomar el camino de la izquierda, que atraviesa el Arroyo de Valdesalce y serpentea la Cuesta de La Magre. En la siguiente intersección nos dirigimos hacia la derecha, y volvemos a cruzar el arroyo encaminándonos hacia la senda de la izquierda. De nuevo en la siguiente bifurcación proseguimos por la derecha, continuando hasta alcanzar la Ermita Santa Cruz de estilo románico, donde termina nuestro paseo.

La dificultad de la ruta es media-baja pudiendo realizarse a pie o en bicicleta. Tiene 9,800 km.